



Ville de Pirae

**Discours de Béatrice
VERNAUDON
Maire de Pirae**

9 juillet 2010



A nom du conseil municipal de Pirae,

Au nom de tous les agents de la commune, Iaorana, Maeva, Manava ta tou Pau roa,

Monsieur le Vice-président et Monsieur le ministre de la jeunesse et des Sports,
Monsieur l'administrateur, merci d'être avec nous.

Monsieur le Député maire de Papeete, Mesdames et Messieurs les maires des îles du Vent, Monsieur le Président du SPC, votre présence aujourd'hui nous touche beaucoup.

Merci à vous tous les représentants de la population de Pirae, responsables religieux, Président d'associations ou de clubs sportifs, conseillers de quartier et partenaires au quotidien de notre commune.

Avec vous je veux saluer nos invités d'honneur, nos amis de Nouvelle Calédonie et plus particulièrement de Païta. Je leur demande de se lever et nous allons les applaudir pour leur souhaiter à nouveau la bienvenue.

Nous sommes donc réunis pour célébrer le jumelage « aller » entre la ville de Pirae et la ville de Païta.

L'idée est venue de Luc TUHEIAVA, conseiller municipal de Païta depuis 2008. Comme la plupart des Tahitiens vivant en Nouvelle Calédonie, il est resté très attaché à ses racines polynésiennes.

Nous nous sommes rencontrés en novembre 2008 au congrès des maires à Paris, et quelques élus de Pirae qui nous accompagnaient s'en souviennent. Nous avons été enthousiastes à cette idée car l'exemple des jumelages de Arue avec Mont Dore ou de Punaauia avec Dumbea sont incitatifs et nous pouvons les en féliciter.

Au mois de décembre dernier, Luc est venu à Tahiti pour préparer la venue d'une délégation calédonienne au festival de Taputapuatea et il nous a alors proposé de profiter de cette occasion pour sceller notre projet de jumelage.

Mais il fallait auparavant que les maires puissent se rencontrer et en parler, car un jumelage entre 2 communes c'est un engagement dans le temps et il faut une vraie conviction pour le mettre en œuvre.

L'occasion m'a été donnée de me rendre en Nouvelle Calédonie au mois de mars dernier et j'ai séjourné à Païta. Le projet de ce jumelage, d'imaginer les échanges, les partages et les amitiés qui pouvaient se nouer dans le temps font que j'ai ressenti beaucoup d'émotion à découvrir cette grande commune riche d'avenir, ses élus, les responsables communaux, sa population.

Harold MARTIN, le maire de Païta que j'avais rencontré les années précédentes en Nouvelle Calédonie et à Paris m'était déjà familier. Cependant, sa stature politique et son autorité naturelle, son regard visionnaire de l'avenir régional m'impressionnaient et je dirai même m'intimidaient.

Sa commune est si vaste (20 fois Pirae) que c'est en hélicoptère qu'il me l'a faite découvrir : le littoral avec les kilomètres de plages , les lotissements qui remplacent petit à petit les hectares de pâturages, l'aéroport international de Tontouta, la grande rivière Tontouta qui serpente au milieu des vallées encore vierges de toute activité, les carrières de Nickel dans la montagne, les camions qui descendent en soulevant des nuages de poussière pour livrer le minerai au bateau ancré près du littoral, les tribus Kanaks et puis le village de Païta, les écoles, le nouveau collège, la déchetterie et le centre de tri des déchets, la nouvelle zone d'activité artisanale et commerciale, l'exploitation des fraisiers, l'hôtel Rivland, la grande salle omnisports qui va accueillir en août 2011 les grands champions d'Océanie et puis bien sûr la mairie où nous avons été accueillis si chaleureusement à l'occasion d'une réunion d'une réunion de travail

avec les cadres de la commune et le soir avec les élus et les représentants de la population de Païta.

Harold est maire depuis maintenant 15 années, il est né et a toujours vécu à Païta. Il en connaît tous les coins et recoins, il connaît chacun. Il m'a parlé de ses projets pour Païta, de son souci de maîtriser un développement qui aujourd'hui explose et dont nous parlera le Directeur général des services de Païta Monsieur Joël SASTOURNE dans quelques instants.

A l'occasion de ce jumelage « aller », je souhaitais à mon tour faire découvrir Pirae à Harold et à toute sa délégation. Il n'a pas pu venir. Ce n'est pas grave, il pourra s'adresser à nous et vous aurez, chers amis de Païta, la tâche de lui « raconter » Pirae, à lui, aux autres élus et à tous ceux qui vont petit à petit s'impliquer dans ce jumelage.

Pour terminer, je voudrais dire que je vois ce jumelage comme une belle aventure qui s'offre à nous, un cadeau en devenir à faire vivre et à développer, des amitiés, des échanges, des partages à créer et à consolider de manière pérenne pour ensemble construire des communautés plus humaines et solidaires.

A moment où nos communes de Polynésie vivent une difficile mais nécessaire mutation, au moment où le Pacifique apparaît de plus en plus comme la partie du monde des nouveaux échanges du 21^{ème} siècle, je souhaite que notre jumelage soit un levier d'amitié, de confiance, d'échange et de modernité maîtrisée pour les générations à venir.

Vive la Nouvelle Calédonie,
vive la Polynésie française,
vive Païta,
vive Pirae.

Béatrice VERNAUDON

Maire de Pire

Le 9 juillet 2010